

Presentación

Tal como anunciábamos en el primer número monográfico, en esta segunda publicación hemos centrado nuestro interés en los aspectos *clínicos y funcionales* de la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC). La evaluación del síntoma guía en estos pacientes, la disnea, con sus especiales características que la hacen difícil de cuantificar; la exploración funcional clásica, ya sea para mencionar el grado de obstrucción o el de atrapamiento aéreo; la afectación de los músculos respiratorios y la capacidad de entrenarlos; y, finalmente, los aspectos sistémicos de esta enfermedad y los factores pronósticos.

De nuevo nuestro agradecimiento a los colaboradores por su esfuerzo de síntesis, a Ediciones Doyma (Grupo Elsevier) por la edición y a Boehringer-Ingelheim/Pfizer por hacer posible su distribución. Deseamos que este segundo número sea tan interesante como el primero y que haga deseable la llegada del tercero.

Comité de Redacción

ARCHIVOS DE BRONCONEUMOLOGÍA